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Como Ouro Preto pretende 
enfrentar dívida de R$ 126 milhões

pág. pág. 33

Na manhã de quarta, 24, a Pre-
feitura de Ouro Preto realizou uma 
coletiva de imprensa para explicar a 
situação financeira do Município. O 
dado alarmante apresentado duran-
te a coletiva foi a dívida calculada 
pelos novos gestores, que chegou a 
mais de R$ 126 milhões, herança das 
administrações anteriores. Ainda foi 
discutida a fiscalização das obras de 
asfaltamento da sede e dos distritos, 
a iniciativa do Plano de Retomada da 
Economia da cidade e a extinção da 
ARSEOP.

Segundo o secretário de Fazenda, 
Felipe Pinho, Ouro Preto possui uma 
dívida de R$ 126 milhões que já foi 
negociada pela atual gestão para que 
sejam feitos os pagamentos. “Esse 
débito compreende, além do emprés-
timo dos R$ 45 milhões, pendências 
antigas de pagamento de fornecedo-
res, parcelamentos previdenciários 
e tributários, operações de crédito, 
precatórios e outros passivos”.  Ainda 
de acordo com Felipe Pinho, “os R$ 
11 milhões restantes do empréstimo 
estão retidos no Banco do Brasil até 
que seja concluída a auditoria, mas as 
obras continuam em andamento”.

O prefeito Angelo Oswaldo enfa-
tizou que o empréstimo de R$ 45 mi-
lhões acarretou num débito que será 
pago por essa gestão e pelas próximas. 
“40% desses R$120 milhões é provin-
do deste empréstimo e, com isso, tere-
mos uma dívida de R$ 500 mil mensal 
durante todo o mandato e o valor pode 
aumentar devido aos juros”.
Plano de retomada da economia

Durante a coletiva, foi explicado 
o Plano de Retomada da Economia 
de Ouro Preto que são 10 ações pa-

ra recuperar a estabilidade financeira 
do Município devido à Pandemia da 
COVID-19. Muitas iniciativas já es-
tão sendo executadas e a implantação 
da moeda local (cartão adiantamento) 
foi questionada pela imprensa.

Segundo o secretário de Fazenda, 
Felipe Pinho, “essa iniciativa partiu 
de uma startup de Ouro Preto e o 
projeto será encaminhado à Câmara 
Municipal e, caso aprovado, haverá a 
manutenção do emprego no setor do 
comércio e prestação de serviços da 
cidade. Será uma inserção de R$ 26 
milhões na economia ouro-pretana 
em 2021”.

Ainda segundo Felipe Pinho, para 
receber o cartão é preciso que o servi-
dor faça o cadastro no RH da Prefei-
tura e o dinheiro estará disponível na 
conta. “Essa moeda local funcionará 
da seguinte maneira: o servidor mu-
nicipal receberá um adiantamento 
de 40% do seu salário para usar no 
momento que achar oportuno. Não 
haverá juros ou taxas sobre esse valor 
e caso ele decida por usar, o valor será 
descontado do próximo pagamento”.

Extinção da Arseop
No início da coletiva de impren-

sa, o prefeito Angelo Oswaldo cum-
primentou a Câmara Municipal, com 
as presenças do presidente da Casa, 
Luiz Gonzaga, e do vereador Zé do 
Binga, pela votação em prol da extin-
ção da ARSEOP.

Segundo Angelo, com a saída da 
agente reguladora, “a Secretaria de 
Obras ficará encarregada das recla-
mações sobre água e já possui um 
servidor para atender a demanda até 
que Agência Regional seja contratada 
para assumir essa responsabilidade”.

Prefeito apresenta planilha com as dívidas

Neno Vianna

Mariana manifesta interesse em participar 
do consórcio para compra de vacinas

A Prefeitura de Mariana parti-
cipou na tarde desta segunda (01), 
de uma reunião online, promovida 
pela Frente Nacional dos Prefeitos 
(FNP), onde o município manifes-
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Itabirito exibe Festival 
Virtual com contemplados 
pela Lei Aldir Blanc

A Prefeitura de Itabirito viabilizou a aplicação de 
100% dos recursos da Lei Aldir Blanc direcionados ao 
setor cultural de Itabirito. Graças ao planejamento da Se-
cretaria de Patrimônio Cultural e Turismo, o cumprimen-
to da lei foi realizado ainda no primeiro prazo fixado para 
aplicação do recurso, em dezembro de 2020. O valor de 
R$391 mil destinado ao setor atendeu a 109 profissio-
nais da cultura, por meio do edital Festival Virtual das Ar-
tes, e 20 espaços culturais da cidade, no edital Rota da 
Cultura. Com isso, Itabirito foi uma das poucas cidades 
brasileiras a conseguir distribuir a totalidade dos recursos 
dentro do prazo estabelecido na regulamentação.

Lançamento Festival Virtual das Artes: Neste 
sábado, dia 6 de março, às 12h, a Prefeitura lança o 
Festival Virtual das Artes, com vídeos em diversas cate-
gorias artísticas dos contemplados com os recursos da 
Lei. O conteúdo estará disponível no canal Mais Cultura 
e Turismo no YouTube. 

Lei Aldir Blanc: A Lei nº 14.017, de 29 de junho 
de 2020, denominada de Lei Aldir Blanc, foi criada com 
o intuito de promover ações para garantir uma renda 
emergencial para trabalhadores da cultura e a manuten-
ção dos espaços culturais brasileiros durante o período 
da pandemia de Covid19. A relação dos contemplados 
nos dois editais encontra-se no site oficial da Prefeitura: 
itabirito.mg.gov.br

tou interesse em participar do con-
sórcio dos municípios para compra 
de vacinas.  Além dos imunizantes, 
o consórcio também pretende ad-
quirir equipamentos, medicamen-

tos e insumos.
A reunião contou com represen-

tantes de mais de 300 cidades, onde 
foi definido o processo para que o 
consórcio seja constituído até 22 de 

março. Os recursos para 
compra das vacinas po-
dem ser disponibilizados 
por meio dos municípios 
consorciados, do subsídio 
de recursos federais e de 
eventuais doações nacio-
nais e internacionais.

A manifestação de 
interesse para a compra é 
uma medida de extrema 
importância para Maria-
na, para que em breve, o 
município possa adquirir 
as vacinas de combate 
e enfrentamento da Co-
vid-19.
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A população sofre com a pandemia, à medida que o novo coro-
navírus avança, ganha força com novas caras e leva milhares aos 
hospitais, sob uma onda de notícias falsas, da parte de uns, e de 
ações inócuas, da parte de outros, com a pretensão de domar a 
doença. Não bastasse isso que, se não sofrimento físico, a todos 
cansa, explode no meio político-judiciário uma crise estúpida, de ori-
gem irresponsável e tendência ditatorial, a partir da fala de um dos 
parlamentares que, de acordo com a Constituição da República, em 
seu artigo 53 “...são invioláveis, civil e penalmente, por quaisquer 
de suas opiniões, palavras e votos. (EC no 35/2001)”, com reforço 
em “§ 2º Desde a expedição do diploma, os membros do Congres-
so Nacional não poderão ser presos, salvo em flagrante de crime 
inafiançável. Nesse caso, os autos serão remetidos dentro de vinte 
e quatro horas à Casa respectiva, para que, pelo voto da maioria de 
seus membros, resolva sobre a prisão”. 

Sem nada inventar a partir da dura realidade, produzida pelo 
comportamento de ministros do STF, com muita indignação criti-
cados pelo povo, um deputado deitou falação contra um daqueles 
ministros, que tem se destacado no ultrapasse da linha demarca-
tória do que lhe compete no cargo de ministro, de acordo com a 
Constituição. É bem verdade que, para destacar a denúncia e 
melhor gravá-la no espírito do público, o parlamentou se excedeu 
nos qualificativos votados ao criticado; não precisaria de tanto, para 
demonstrar o que boa parte da população bem informada já sabe 
sobre a composição do STF e a qualidade moral de alguns dos 
seus ministros. Não tardou para que resposta viesse do foco das 
atenções daquelas duras palavras, pois na noite, à hora do repouso, 
daquele mesmo dia, a Polícia Federal compareceu ao seu domicílio, 
munida de um “mandado de prisão em flagrante”. O parlamentar foi 
pro xilindró, mas por ironia da situação, ficou provada a denúncia 
contra o ministro, que tem ciscado fora do seu terreiro! 

Como a qualquer cidadão, ao se sentir publicamente ofendido 
em sua honra, caberia ao ministro o direito de representação con-
tra seu ofensor junto ao órgão correspondente à sua condição de 
ministro. Além do mais, o parlamento conta com sua Comissão de 
Constituição e Justiça, onde tais casos devem ser analisados e jul-
gados. O ministro, se já não estava bem em sua avaliação junto 
ao povo, com essa arbitrariedade apequenou-se ao nível daquele 
“delegado de calça curta” de um triste passado! Pergunta-se agora: 
por que isso acontece? Pode-se responder que, por uma série de 
razões. Mas, entre elas está uma, mãe das demais e mais pérfida: 
a luta político-ideológica; luta, que não só viceja no Brasil, mas se 
agiganta em todo o mundo! 

Regime, para ser verdadeiramente democrático, não pode ter 
estrutura governamental vinculada a grupo de qualquer natureza. 
Sua estrutura tem que ser neutra em relação às filosofias, religiões 
e pensamentos de todas as tendências, presentes no povo e na 
composição da nação. Qualquer vínculo a uma tendência, na polí-
tica, representada por partido correspondente, não satisfaz e pode 
ser ofensa às demais tendências. A vinculação de governo a grupo, 
partido e ideologia, de qualquer tendência, compromete o sentido da 
democracia, que é o povo no poder, ou governo exercido pelo po-
vo. Tal como a areia, que pode ser composta de grânulos de todos 
os minerais, inidentificáveis, e assim empregada na solidificação da 
construção, assim deve ser a estrutura político-administrativa de go-
verno; nada de destaque a grupos de qualquer natureza. Por isso, a 
dita e conhecida democracia, fechada em partidos e ideologias con-
flitantes, deve ser substituída pela DEMOCRACIA ABERTA, livre de 
partidos, na qual os políticos respondem diretamente ao eleitorado 
que, se os elege, tem também o poder de os destituir, quando não 
satisfazem o desejo do povo em sua busca pelo bem-estar. 

É a luta partidária e ideológica que tem fomentado todo esse 
estado de coisas, incluindo-se aí a corrupção que, se não nasce sob 
iniciativa do partido, recebe deste a proteção por força do corpora-
tivismo. Ao contrário do resto mundo, amarrado a velhas ideias, o 
Brasil tem, agora, a oportunidade de mudar de rumos, implantando, 
pioneiramente, a DEMOCRACIA ABERTA, e em concomitância, 
uma estrutura de governo mais enxuta, limpa de vícios e de cabides 
de emprego, PARTIDOS POLÍTICOS JÁ FIZERAM MAL DEMAIS 
À HUMANIDADE!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

A epidemia evolui mas as 
aglomerações continuam

O Brasil vem batendo recordes 
de média móvel de mortes por covid 
nos últimos dias. E os prognósticos 
de especialistas, epidemiologistas e 
médicos da linha de frente no com-
bate e tratamento da epidemia, é que 
o vírus está adquirindo maior poder 
de contágio, com mutações já encon-
tradas no Brasil, assim como também 
ocorre em vários países. Em alguns 
Estados governadores e prefeitos já 
anunciam colapsos na capacidade 
de atendimento aos doentes, faltando 
leitos para internamento de pacientes 
mais graves e insuficiência de apa-
relhos. No entanto, apensar de todas 
estas notícias muito negativas sobre 
a epidemia e sua propagação, conti-
nuam ocorrendo, pelo País, aglome-
rações e exposições perigosas, des-
prezo ao uso preventivo de máscaras, 
higiene das mãos e outras atitudes 
preventivas.

Há que se indagar porque o bra-
sileiro é resistente a estas condutas de 
prevenção contra a epidemia. Não 
é, certamente, a falta de informação 
ou de conhecimento da gravidade 
da doença. Falta consciência social, 
ou seja, de responsabilidade coleti-
va e solidária? É difícil admitir que 
as aglomerações decorrem somente 
por absoluta necessidade de com-
parecimento ao trabalho ou outras 
obrigações inadiáveis. Ou por não 
acreditarem na mortalidade que cau-
sa, por algum tipo de desinformação 
ideológica, religiosa, preconceitos 
tolos, indução desonesta de pessoas 
ignorantes? Afinal, cabe indagar, o 
que o brasileiro, cujo país é o tercei-
ro em todo o mundo nas mortes pelo 
covid, ainda não temer a doença e se 
expor irresponsavelmente, como ve-
mos diariamente, mesmo quando as 
determinações pela não aglomeração 
são amplas, inclusive com ameaças 
policiais? 

Afirmam os especialistas que o 

Brasil poderia estar produzindo vaci-
nas. O Butantan, Manguinhos e mes-
mo a Funed, em Minas, poderiam 
perfeitamente produzir se tivesse o 
Ministério da Saúde tomado esta de-
cisão com apoio financeiro, científico 
e tecnológico, inclusive com ajuda 
internacional. Afinal, alegam, além 
destes institutos, que já produziram 
várias vacinas, Brasil tem um dos 
melhores e mais bem sucedidos sis-
temas de vacinação do mundo, com 
experiência e êxito pleno em várias 
epidemias. E tem o SUS, organizado 
por todo o país, já com reconhecida 
experiência em campanhas de vaci-
nação.

Faltou, no que concordam todos 
os especialistas, a orientação objeti-
va e eficaz do Ministério da Saúde, 
que coordena o Programa Nacional 
de Vacinação. E que tem os recursos 
financeiros e mantém relações com 
os grandes institutos e instituições 
farmacêuticas de todo o mundo, ca-
pazes de fornecer subsídios tecnoló-
gicos e científicos no caso de alguma 
insuficiência brasileira. O Ministério, 
como é hoje opinião abalizada, per-
deu tempo na orientação de uma po-
lítica nacional de vacinação contra o 
covid, o que é sua atribuição básica. 
Trocou ministros, afastou especialis-
tas, incentivou medicamentos com-
provadamente ineficazes, adotou, 
em várias momentos, atitudes ne-
gacionistas, não realizou uma cam-
panha nacional de esclarecimento 
da população, foi surpreendido por 
crises diversas, como a de Manaus. 
E continua sendo surpreendido por 
notícias de colapsos em Estados e 
municípios.

E, o que é mais grave, como 
constatamos agora, retardou muito 
as decisões de compra de vacinas, 
obrigando-se agora a adquiri-las por 
preços mais elevados e em cotas me-
nores, além da necessidade urgente 

de termos quantidades suficientes, 
em tempo curto, capaz de imunizar 
parcela considerável da população. 
Num país de 215 milhões de pessoas, 
vacinamos até agora perto de 4% da 
população e um maior número de va-
cinas parece que só vamos conseguir 
a partir de abril ou maio. Estamos, 
portanto, longe de atingir, mesmo 
até o final do ano, um percentual de 
vacinação que garanta a redução da 
propagação da doença.

Não há como desculpar também 
a conduta do presidente da Repúbli-
ca, que vai além da omissão e por 
menosprezar ou desdenhar a pande-
mia, com atitudes que não colaboram 
para a prevenção do vírus e atitudes 
mais cautelosas da população. Mé-
dicos calculam que pelo menos um 
terço das 250 mil mortes poderiam 
ter sido evitadas se tivesse o Governo 
Federal, sob a liderança de um pre-
sidente ativo e atuante no combate à 
epidemia, realizasse campanha am-
pla de informação com recomenda-
ções a toda a população.

O resultado de todas estas ati-
tudes é que nos encontramos hoje 
vivendo incertezas graves, quando à 
propagação da epidemia, o aumen-
to do número de mortes, o colapso 
do sistema hospitalar que já ocorre 
em vários Estados e munilcípios, a 
insuficiência da vacinação. E o que 
é igualmente grave: a paralização 
econômica, com o fechamento do 
comércio e falência de empresas, pa-
ralisação de escolas e do próprio setor 
público e uma crise social consequen-
te, com o desemprego. Resta esperar 
que a população brasileira respeite o 
isolamento social, evite exposições 
desnecessárias, use máscaras evitan-
do a contaminação que se dá pelas 
vias respiratórias. Tome, enfim, as 
precauções em favor da sua vida e da 
sua família. E de todos. *Jornalista 
(mauro.werkema@gmail.com)
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Tripé do diálogo: Construção, Parceria e Pertencimento 
permeiam encontro entre Prefeitura de Ouro Preto e Vale

Ane Souz 

Câmara realiza Audiência Pública 
de prestação contas da Prefeitura

A prestação de contas foi referente ao 3º quadrimestre de 2020
A Câmara Municipal de Ouro 

Preto realizou, nesta quarta-fei-
ra (03), a 4ª Audiência Pública de 
2021, para tratar da prestação de 
contas da Prefeitura Municipal de 
Ouro Preto referente ao 3º quadri-
mestre de 2020.

A reunião foi conduzida pelo 
presidente da Comissão de Finanças 
Públicas, vereador Naércio França 
(Republicanos). Participaram tam-
bém os vereadores Luciano Barbosa 
(MDB), Vantuir da Silva (PSDB) e 
Renato Zoroastro (MDB).

A prestação de contas do poder 
executivo foi conduzida pela Ge-
rente de Contadoria da Prefeitura, 
Adriana Valéria, e pelo Secretário 
de Fazenda, Felipe Pinho. Contou 
ainda com a contribuição do Pro-
curador Geral do Município, Diogo 
Ribeiro dos Santos.

O Relatório da Gestão Fiscal 
é um dos instrumentos de trans-
parência criados pela Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal (LRF), com 
objetivo de controlar, monitorar e 
dar publicidade ao cumprimento 
dos limites estabelecidos pela LRF. 
Dessa forma, foram apresentados 
diversos dados e gráficos referen-
tes às despesas com pessoal, dívida 
consolidada líquida, concessão de 
garantias, contratação de operações 
de crédito, entre outros números.

De acordo com a apresenta-
ção dos servidores, de setembro a 
novembro de 2020, a arrecadação 
municipal totalizou R$174.995. 
755,05, já a despesa total nesse 
período foi de R$ 179.162.517,36, 
tendo ao final um resultado negati-
vo de -R$ 4.166.762,31.

“A arrecadação municipal foi 
aumentando no decorrer dos anos 
de mandato do último prefeito e 
teve um salto orçamentário gigan-
te de 2016 para 2020, passando 
de cerca de R$ 99 milhões para 
R$ 174 milhões, porém a gente 
observa que ele não soube gerir o 
dinheiro de Ouro Preto, por isso 
esse resultado negativo ao final”, 
comentou Naércio França.

O vereador ainda relatou a 
preocupação com as últimas movi-
mentações orçamentárias de 2020. 
“O que me preocupa enquanto 
agente político de Ouro Preto é que 
tivemos um aumento muito alto 
com gastos com pessoal no ano de 
2020, ano eleitoral. Além disso, ti-
vemos também esse empréstimo 
de R$45 milhões, a gente sabe que 
hoje R$11 milhões restante do em-
préstimo estão retidos no Banco do 
Brasil, mas foram gastos aí muitos 
milhões que estão se pulverizando 

em obras que não tiveram o devido 
planejamento e projetos adequa-
dos”, ressaltou.

De acordo com o Procurador 
Geral do Município, Diogo Ribeiro 
dos Santos, o poder executivo está 
realizando uma avaliação minu-
ciosa sobre a situação financeira de 
Ouro Preto. “A gente está fazendo 
uma avaliação detalhada e com 
muita cautela das contas munici-
pais e é muito prematuro falarmos 
de responsabilidade fiscal nesse 
momento, pois existe um arcabou-
ço de circunstâncias que a gente 
precisa analisar. Destacamos, que 
toda documentação que estamos le-
vantando está sendo encaminhada 
ao Tribunal de Contas que fará essa 
avaliação”, esclareceu.

Os dados e números completos 
apresentados pela Prefeitura de Ou-
ro Preto referente ao 3º quadrimes-
tre de 2020 pode ser conferido em: 
youtube.com/watch?v=NCJEUBD-yZU

Construção, parceria e perten-
cimento. Esse foi o tripé que per-
meou, na manhã da quinta-feira 
feira, 25 de fevereiro, o encontro 
entre Heloísa Oliveira, gerente ge-
ral do Complexo Vale Mariana, e o 
Executivo Municipal.

“É muito importante este rela-
cionamento positivo, esse diálogo 
franco e permanente com a Vale. 
Nesse sentido, nos foram passa-
das uma série de informações e de 
parcerias que a Vale exerce com a 
nossa comunidade e com o Poder 
Público. Nós queremos somar es-
forços cada vez mais no sentido da 
elevação da qualidade de vida dos 
nossos munícipes”, declarou o pre-
feito Angelo Oswaldo que recep-
cionou Heloísa acompanhado da 
vice-prefeita Regina Braga e do se-
cretário de Governo, Felipe Guerra.

O complexo Mariana com-
preende as cidades de Ouro Preto, 
Mariana e Catas Altas. Emprega di-
retamente 2.224 funcionários, sen-
do que 964 residem em Ouro Preto, 
destes 135 em Antônio Pereira.

Durante o encontro, a Vale 
apresentou o Projeto Capanema, 
que tem implantação prevista para 
ser iniciada no segundo semestre 
deste ano, e operação em 2023, 
com expectativa de geração de até 
1.600 vagas de emprego.

“Esta reunião de trabalho foi 

muito produtiva. Apresentamos 
nossas propostas e intenções. Te-
mos um caminho a ser trilhado e 
estamos todos dispostos a fazer isso 
de uma forma bastante participativa 
com o poder público e a comunida-
de, construindo juntos um futuro 
cada vez mais sustentável”, disse 
a gerente. Foi anunciado ainda o 
retorno das atividades do Trem 
da Vale, que em 2019 transportou 
mais de 75 mil pessoas, entre elas 
14 mil alunos de escolas públicas e 
projetos sociais. As atividades, pa-
ralisadas em 2020 em razão da pan-
demia, devem retornar no segundo 
semestre deste ano.

O Secretário de Governo, Fe-

lipe Guerra também avaliou o 
encontro. “Tivemos uma pauta in-
teressantíssima, várias ações em di-
versas áreas foram discutidas. Mais 
um passo para termos a Vale mais 
presente na comunidade, mais pre-
sente em Ouro Preto, principalmen-
te em Antônio Pereira, onde há um 
passivo muito grande. Seguiremos 
promovendo estas reuniões tão im-
portantes para o desenvolvimento 
econômico, para a geração de em-
prego e renda, e para a compensa-
ção sócio-ambiental e econômica”.

“Foi mais uma reunião bastan-
te positiva. A gente quer continuar 
dialogando com as mineradoras. 
Não somos de forma alguma contra 

a atividade de mineração, ela rende 
recursos financeiros para o municí-
pio e também gera emprego e ren-
da. Mas queremos uma atividade 
minerária que respeite as comuni-
dade impactadas e seja sustentável. 
Vamos continuar com o diálogo 
aberto com todas as mineradoras 
que atuam em Ouro Preto”, decla-
rou a vice-prefeita Regina Braga.

A reunião, realizada no auditó-

rio do gabinete, contou ainda com 
a presença da Sra Izabel Azevedo, 
Analista de Relações Institucionais 
do Complexo Mariana, e de Thaís 
Oliveira, gerente geral de relações 
Institucionais da Vale.

Os projetos apresentados visam 
reparação, assistência, compensa-
ção e desenvolvimento, além da 
descaracterização de barragens e 
investimentos socioculturais.

PANORAMA
Samarco articula iniciativa para 
a diversificação econômica 
de Mariana e Ouro Preto

Com o objetivo de fomentar a 
ampliação das atividades econô-
micas em Mariana e Ouro Preto 
para além da mineração, a Samarco 
elaborou, com diversos públicos 
e segmentos, um diagnóstico de 
potencialidades dos municípios. O 
Plano de Apoio à Diversificação 
Econômica (PADE) foi apresenta-
do, nos dias 12 e 23 de fevereiro, 
aos representantes dos poderes pú-
blicos dos municípios e instituições 
municipais. O estudo foi desenvol-
vido levando-se em consideração 
vocações e potencialidades da re-
gião, apoiado em ações sustentáveis 
do ponto de vista econômico, social 
e ambiental, como explicou o ana-
lista de Relações Institucionais da 
Samarco, Guilherme Louzada.

“Para esse diagnóstico buscamos 
todas as iniciativas, planos e levanta-
mentos que já existiam nessa região, 
consolidando as informações num 
documento que nos dá uma visão 
das potencialidades para os municí-
pios. Fazer uma mineração diferente 
contribui para o desenvolvimento 
dos territórios onde atuamos”, falou.

Guilherme comentou ainda que 
a metodologia participativa para a 
formação de um modelo de tomada 
de decisões é que pode ser conside-
rada o diferencial desta iniciativa. “É 
fundamental que todo esse trabalho 
articulado com a participação da Sa-
marco seja feito com o engajamento 
real de quem atua nessa região”.

Diversificação
O plano identificou cinco eixos 

estratégicos para diversificação 
econômica de Mariana e Ouro Preto: 
Agricultura, Empreendedorismo, 

cnologia e Inovação, Turismo e 
aproveitamento de rejeitos.

“Podemos destacar o turismo de 
serviços, rural, de lazer e contem-
plação, religioso e cultural, vocação 
tanto para Mariana quanto para Ouro 
Preto, uma alternativa econômica. 
No entanto, outras opções podem ser 
viáveis, entre elas, o aproveitamento 
de rejeitos da própria mineração co-
mo matéria-prima para a fabricação 
de vários produtos”, destacou.

Segundo Guilherme, o próximo 
passo na construção das ações é 
apresentar e discutir modelos de go-
vernança organizada e aberta, envol-
vendo o poder público, associações e 
instituições para que todos os atores 
decidam sobre o que deve ser prio-
rizado e como buscar recursos para 
viabilizar as ações, para fomentar a 
diversificação econômica local e ge-
rar impacto na melhoria de vida das 
comunidades.

Reinício da produção
Com o propósito de fazer uma 

mineração diferente, apoiada em 
novas tecnologias e focada na 
segurança de todo o processo ope-
racional, a Samarco retomou suas 
operações no final de 2020, com 
capacidade de produção inicial de 
cerca de 8 milhões de toneladas de 
pelotas de minério de ferro por ano, 
o que representa cerca de 26% de 
sua capacidade produtiva total. O 
reinício aconteceu após a empresa 
obter licenças ambientais aprovadas 
por órgãos competentes e incorporar 
novas tecnologias para disposição 
final de rejeitos – cava confinada e 
sistema de filtragem de rejeitos para 
empilhamento a seco.
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#TODOSPELALETÍCIA: Vaquinha 
solidária mobiliza moradores de Ouro Preto

Neno Vianna

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

KARINA PERES

No dia 24 de fevereiro, os ouro-pretanos tomaram conheci-
mento da história de Joycelene de Paula, mãe da Letícia, de 14 
anos, que foi diagnosticada com encefalite autoimune. A doença 
acarretou um acidente vascular cerebral - AVC e segundo os mé-
dicos, Letícia ficará em estado vegetativo. Para a sobrevivência 
dela, sua mãe precisa montar um quarto hospitalar em casa, mas 
não tem condições financeiras para tal. Por isso, foi lançada uma 
vaquinha virtual com o intuito de arrecadar o valor necessário.

Joycelene de Paula explicou que Letícia começou a adoecer 
em dezembro do ano passado, mas que os médicos demoraram a 
descobrir qual era a real doença. “A princípio, ela foi diagnostica-
da com depressão profunda, eles começaram os tratamentos, mas 
ela só piorou. Foi parar no CTI da Santa Casa onde o diagnóstico 
se tornou um mistério para os médicos. Eles chegaram a suspeitar 
de esquizofrenia, lúpus, e outras”, informou Joycelene.

Após uma maratona de exames sem diagnóstico concreto, 
Letícia foi transferida para o CTI de Belo Horizonte para fazer 
um exame de difícil acesso aqui no Brasil e que era realizado so-
mente na Espanha. Porém, através dele é que foi feio o diagnós-
tico correto de Letícia: ela tem encefalite autoimune, uma doença 
rara e sem cura. Joyce informou que a doença trouxe diversas 
complicações, dentre elas um AVC e que agora, segundo os mé-
dicos, Letícia ficará em estado vegetativo. “Hoje ela já saiu do 
CTI, mas ainda está em Belo Horizonte, para ela vir embora pre-
cisaremos montar um mini quarto hospitalar para ela, pois ficará 
em estado vegetativo segundo os médicos”, afirmou a mãe.

Os valores para montar a estrutura hospitalar em casa vão 
ficar em torno de R$17.857,00. Joycelene e a família não têm 
condições financeiras e precisam contar com a solidariedade das 
pessoas para a sobrevivência da filha. Com a ajuda de uma ami-
ga, elas tiveram a ideia de lançar a vaquinha virtual para arrecadar 
o dinheiro necessário. “Foi aí que iniciamos nossa campanha, so-
mando tudo, tirando o fato de que muitas coisas são descartáveis 
e tem que trocar sempre, deu um total de R $17.857,00. Além 
da vaquinha que montamos, também usamos o PIX para facilitar 
e conseguirmos montar o quarto para ela e tudo mais o que ela 
precisa”, esclareceu Joycelene.

Até o momento, a campanha conseguiu arrecadar o valor de 
R$5.320,00 pela vaquinha e quase R$2.000,00 pelo PIX. Para 
ajudar Joyce e sua filha por meio da vaquinha, basta acessar o 
link https://ajudae.me/15290 e fazer a doação. Através do PIX, os 
dados são: Banco da Caixa, conta 853945477-5, agência 0136, 
conta poupança, no nome de Joycelene Mártir de Paula. 

Encefalite Autoimune
A encefalite autoimune é uma inflamação do cérebro que 

surge quando o sistema imune ataca as próprias células cerebrais, 
prejudicando o seu funcionamento e provocando sintomas como 
formigamento no corpo, alterações visuais, convulsões ou agita-
ção, por exemplo, que podem ou não deixar sequelas. Ela é uma 
doença rara, e pode atingir pessoas de todas as idades.

Prefeitura mantém 
posto da Receita 
Federal que dá 
acesso a ouropretanos

Ouro Preto possui um posto de atendimento avançado 
(POPAV) da Receita Federal. Esse posto absorveu parte da 
demanda até então realizada pela Agência da Receita Fede-
ral (RFB) na cidade, que teve sua atividade suspensa em fun-
ção dos cortes efetuados no Orçamento da Receita Federal.

A implantação no Município aconteceu graças à cele-
bração de convênio entre a Receita Federal e a Prefeitura 
Municipal, visando facilitar e agilizar o tempo de resposta 
ao contribuinte.

Ao todo são mais de 20 serviços disponíveis para a po-
pulação e Microempreendedores, que vão desde certidões, 
atualizações e protocolos.

O POPAV disponibiliza o acesso a várias opções de ser-
viços da Receita aos ouro-pretanos e evita que o cidadão 
tenha que se deslocar até as agências de Belo Horizonte e 
Conselheiro Lafaiete.

De acordo com informações do supervisor de tributos 
econômicos do município, Naiti Weslei de Freitas, 70% dos 
atendimentos são referentes à confecção de CPFs e isenção 
de IOF e IPI. “Os serviços presenciais beneficiam priorita-
riamente as pessoas mais simples, principalmente aqueles 
que têm alguma pendência com o CPF e assim não precisam 
se deslocar até outro município para resolver”, disse ele.

O secretário de Fazenda, Felipe D’ Almeida e Pinho, 
destaca que 95% dos serviços oferecidos pela Receita Fede-
ral podem ser resolvidos no posto. “O contribuinte não ficou 
prejudicado. Em um prazo máximo de três dias, ele tem a 
sua demanda resolvida. Essa parceria permite que a Receita 
Federal esteja presente próxima ao cidadão, com orientação 
dos servidores do Município, facilitando a obtenção de bene-
fícios junto às diversas estruturas do Governo”.

O POPAV da Receita Federal em Ouro Preto funciona no 
prédio da Prefeitura, junto à Receita Municipal, na Rua Dio-
go de Vasconcelos, 30, com horário de funcionamento das 
10h às 16h, de segunda a sexta-feira.Telefone 3559-3262.



O LIBERAL Ed.1428 - SExta-fEira, 5 dE março/2021

www.jornaloliberal.net
5OURO PRETO

Iniciada 4ª fase de trabalhos para remoção 
de moradores de Antônio Pereira

Vereadores propõem melhorias para 
o direito dos animais em Ouro Preto

THIAGO GOMES

Instagram: @priscillaportoescritora

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

8 de Março: Dia 8 de Março: Dia 
Internacional de Quem dá ContaInternacional de Quem dá Conta
Correndo aqui para “dar conta” de fazer tanta coisa em um único 

dia e também administrar tantas outras tarefas para a semana. Ainda 
era segunda-feira, quando quase “pirei” com tanta coisa pra resolver, 
em campos diferentes, mas respirei fundo e segui... resolvendo.

Muitas vezes ouço mulheres falando que gostariam de nascer 
homem na próxima encarnação; ou que mulher nasceu para sofrer, 
entre outros anseios e desabafos. Falar a verdade, nascer homem, 
eu não gostaria não, viu - caso me fosse dada essa oportunidade. 
Pois admiro demais duas peculiaridades das mulheres: a sensibilida-
de e a força. Características que poderiam ser tão antagônicas, mas 
que coexistem - sim - em nós.

Sensibilidade para perceber o que faz um ambiente melhorar ou 
perceber como um familiar/colega de trabalho está passando. Sensi-
bilidade para ouvir as pessoas. E sensibilidade para enfrentar o dia a 
dia, de forma não tão dura e sentindo/sabendo que, no final de tudo, 
damos conta.

E força! Como somos fortes, graças a Deus! Força para dar a luz, 
força para criar os filhos, força pra ser dona de um lar, força para en-
carar os preconceitos, força para trabalhar em mais de uma jornada.

E sensibilidade e força para chorar, amar, cair, se levantar, reco-
meçar, criar e transformar a vida de muita gente.

Nosso Dia Internacional está chegando e - apesar de termos que 
lutar muito ainda para combater tanto preconceito, desigualdade e 
buscas por direitos efetivos - farei por aqui uma comemoração in-
terna e “autosatisfatória”: sou do sexo que pode comemorar o Dia 
Internacional de Quem dá Conta.

@priscillaportoescritora - Jornalista e autora dos livros “As 
verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que 

amo – mensagens para um pessoal especial.

Durante a 17ª Reunião Ordiná-
ria da Câmara Municipal de Ouro 
Preto, a vereadora Lilian França 
(PDT) entrou com uma indica-
ção solicitando a criação de um 
conselho de proteção e direito dos 
animais. Além disso, a vereadora 
propôs a criação de uma comissão 
especial dentro da Câmara, junto 
aos vereadores que são simpatizan-
tes da causa dos animais.

De acordo com a vereadora "É 
gritante a causa animal em nossa 
cidade, hoje quando abri tinha um 
cavalo solto na porta. Outro dia 
minha vizinha reclamou que tinha 
um cachorro quase avançando nas 
netinhas. Corre risco os carros tran-
sitando e os animais solto" diz a 
vereadora "essa situação da causa 
animal não pode continuar mais, é 
uma situação que precisa de uma 
medida do executivo pra ontem!", 
além disso, a vereadora afirma 
que a causa animal é também uma 

questão de saúde pública e que é 
uma pauta necessária para o poder 
público.

A pauta dos direitos dos ani-
mais foi amplamente discutida na 
reunião. O vereador Matheus Pa-
checo (PV) também entrou com 
uma indicação solicitando me-
lhorias na Unidade de Vigilância 
de Zoonoses (UVZ) e Bem-Estar 
Animal. A indicação foi feita após 
o vereador receber fotos e relatos 
de maus tratos de uma cadelinha 
que teve parte da face decomposta. 
O vereador diz que "atualmente, a 
unidade está em uma situação pre-
cária, com o dobro da capacidade 
de atendimento" e completa o pe-
dido: "cobramos também sobre a 
aquisição de um Castramóvel, uma 
demanda antiga dos defensores da 
causa animal e uma saída inteligen-
te para que controle populacional, 
ético e humanitário aconteça de fa-
to em nosso município".

Ainda de acordo com o ve-
reador, foi criada em 2020 uma 
emenda parlamentar para aquisição 
desses equipamentos e, portanto, o 
projeto não deveria demorar a sair 
do papel e virar realidade. Con-
cordando com a companheira de 
Câmara, ele também defende que 
a causa animal é uma questão de 
saúde pública que deve ser tratada 
com prioridade.

Sobre o castramóvel o vereador 
informou: "É uma forma de con-
ter a densidade de reprodução dos 
animais [de rua] e até uma questão 
de saúde pública. Então no mês re-
trasado nos falamos da questão do 
lixão, quantos cachorros, animais, 
gatos, etc., frequentam esse lugar? 
Então castramóvel é sim uma solu-
ção, uma saída inteligente. Se o re-
curso já está no município, que seja 
feita a aquisição e que isso possa 
sair do papel”.

O vereador Renato Zoroastro 
(MDB) também contribuiu com a 
causa animal em sua fala durante 

a Reunião. Através de um reque-
rimento, solicitou à Secretária de 
Saúde, Glauciene Rezende, infor-
mações sobre a vigilância, preven-
ção e controle de zoonose. O re-
querimento questiona: o carro que 
realiza o resgate de animais está 
funcionando? Qual o planejamen-
to do poder público para resolver a 
lotação no canil? Ouro Preto vem 
cumprindo o TAC de castração de 
animais?

A TAC diz respeito a um do-
cumento assinado pela Prefeitura 
de Ouro Preto em 2018 que visava 
regularizar o controle populacional 
de gatos e cães. Na ocasião, a Pre-
feitura assumiu com o Ministério 
Público de Minas Gerais uma série 
de compromissos para regularizar 
a situação. Entre as 16 demandas 
que constam no Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) estão a 
regularização do canil e a castração 
controlada. A estimativa é que o 
município tenha em média 14.500 
cachorros e 5.500 gatos.

O termo cobrava da Prefeitura 
um projeto de lei versando sobre o 
controle dos animais em até 4 me-
ses, contados a partir de agosto de 
2018. Ainda consta no documento 
que “O município ainda não poderá 
promover a eliminação da vida de 
animais pelos órgãos de controle 
de zoonoses, pelos canis situados 
no município ou por qualquer es-
tabelecimento similar, à exceção 
dos casos em que seja indicada a 
eutanásia”.

Outras medidas previstas são 
“a execução de manejo humanitá-
rio e efetivo de cães e gatos em área 
urbana que preveja ações de cons-
cientização da população acerca de 
conceitos de guarda responsável 
de animais domésticos; registro e 
controle de animais em área urba-
na; esterilização cirúrgica massiva; 
e fiscalização e controle de pessoas 
físicas e jurídicas que comerciali-
zam cães e gatos”.

Mais uma reunião envolvendo 
a Defesa Civil Municipal, mem-
bros do Ministério Público e a em-
presa Vale S.A aconteceu no dia 18 
de fevereiro para definir ações es-
tratégicas das atividades da quarta 
fase de remoção das famílias que 
estão inseridas na zona de alto sal-
vamento (ZAS) da barragem Dou-
tor em Antônio Pereira. ZAS é a 
região que será atingida pela lama, 
caso a barragem se rompa.

Conforme o secretário de De-
fesa Social, Juscelino Gonçalves, 
esse é um êxito alcançado por meio 
de um grande empenho nas ações 
técnicas e políticas da Prefeitura 
de Ouro Preto em conjunto com a 
Defesa Civil Municipal. “Nós che-
gamos a esse entendimento com a 
Vale S.A a partir de uma discussão, 

COMPDEC

sobretudo técnica, da Defesa Civil, 
que percebeu a necessidade da in-
clusão de mais essas 30 famílias”.

Essa necessidade foi defendida 
pela Defesa Civil Municipal visto 
que estas famílias já haviam sido 
cadastradas pela empresa em ju-
lho de 2020, mas não removidas. 
Assim, foi solicitada a Vale, em no-
vembro de 2020, a inclusão desses 
núcleos familiares em uma nova 
fase dos trabalhos de remoção, con-
siderando os riscos aos quais estão 
submetidos.

Para a moradora Lucilene 
Matias, membro da comissão de 
atingidos da barragem “o prefeito 
foi a chave de tudo”. Ela fala que 
o momento é de sentimentos opos-
tos: “estou aliviada porque vou ter 
sossego e minha família não vai 

estar mais debaixo daquela bomba, 
mas fico triste pela separação dos 
vizinhos e amigos”, finaliza.

Ainda durante a reunião, a De-
fesa Civil apresentou uma nova 
lista de moradores, dessa vez da 
Vila Antônio Pereira, por também 
estarem em risco na ZAS ou muito 
próximo a ela. A empresa conside-
rou que todos os casos serão anali-
sados e uma resposta será dada em 
um prazo máximo de 60 dias para 
garantir a segurança de todos os 
moradores que se encontram em 
risco do ponto de vista da Defesa 
Civil Municipal.

Os trabalhos da quarta fase de 
remoção, que foram iniciados tam-
bém no dia (18) pela Defesa Civil 
Municipal, envolveu a abordagem 
dessas famílias para informar deta-
lhes referentes ao assunto tratado. 
Posteriormente, a empresa Vale 
S.A entrará em contato com as fa-
mílias para tratar questões sobre o 
imóvel a ser ocupado até que todos 
os processos indenizatórios sejam 
concluídos.

É importante informar que a 
barragem Doutor ainda permane-
ce no nível 2 de emergência, com 
monitoramento de 24h, e não apre-
sentou novos riscos até o momento, 
de acordo com as informações pas-
sadas pela Vale S.A.



O LIBERAL Ed.1428 - SExta-fEira, 5 dE março/2021

www.jornaloliberal.net
6OURO PRETO

Iphan visita obras do Santuário de Nossa 
Senhora da Conceição em Ouro Preto 
e Prefeitura quer ampliar parceria

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO
2ª Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  Ro-
berta Corrêa Vaz de Mello. R. Barão de 
Camargos 126, sala 09,  Centro, Ouro 
Preto-MG. Telefone: (31) 3350-6750 
E-mail: registrocivil2op@yahoo.com.
br.  Faz saber que pretendem casar – se: 
(se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da lei). 
 Ouro Preto, 05 de março de 2021.
EDITAL 62 - DOUGLAS FERREI-
RA DE SOUZA, solteiro, 28 anos, 
brasileiro, Profissão Operador de Pro-
dução, nascido em São Paulo-SP em 
03/04/1992, filho de Maria das Graças 
Ferreira e ISABELLA EMÍLIA AL-
VES DE SOUZA, Solteira, 25 anos, 
nacionalidade brasileira, profissão estu-
dante, natural de Ouro Preto- MG em 
17/11/1995, filha de José Emiliano de 
Souza Neto e Antônia Rosélia Alves 
de Sousa.
EDITAL 63 - ANDRÉ COELHO 
DE MAGALHÃES NETO, Solteiro, 
36 anos, nacionalidade brasileira, pro-
fissão Empresário, nascido em Lavras 
Novas, município Ouro Preto-MG em 
18/01/1985, filho de Vicente Coelho 
de Magalhães e Erci Rocha Coelho 
de Magalhães e RAFAELA LESSA, 
brasileira, solteira, 31 anos de idade, 
profissão: Bacharel em Direito, nascida 
em Ouro Preto/MG em 13/12/1989, 
Filha de Domingos Lessa e Vera Lucia 
Correa Lessa. 
EDITAL 64 - RONALDO ADRIA-
NO DA SILVA, solteiro 26 anos, nacio-
nalidade brasileira, Profissão Encarre-
gado de Manutenção nascido em Ouro 
Preto em 16/06/1994, filho de Joaquim 
Isabel Da Silva e Jacy Duarte da Silva 
e JAYNE PEREIRA DA SILVA, sol-
teira, idade 26 anos, nacionalidade Bra-
sileira, profissão Autônoma, nascida em 
Guaraciaba em 08/08/1994, filha José 
Elidio Pereira da Silva e Nilsa da Silva.

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Na manhã de quarta-feira, 3 de março, foi produtiva para o patrimônio histórico de Ouro 
Preto. É que representantes do IPHAN e da Prefeitura Municipal visitaram as obras de restaura-
ção do Santuário de Nossa Senhora da Conceição, no bairro Antônio Dias.

“O Santuário está em plena restauração dos elementos artísticos, com resultados sensacio-
nais. É uma grande revelação do tesouro escondido da matriz de Antônio Dias, porque com a 
remoção de camadas de pinturas e com a recuperação do douramento, a igreja volta a conquistar 
seu resplendor histórico”, disse o prefeito Angelo Oswaldo.

Foi realizada ainda uma reunião técnica para verificar várias questões relativas ao relacio-
namento e a sintonia entre o IPHAN e a Prefeitura de Ouro Preto. “Queremos ter o melhor 
entrosamento possível com o IPHAN, contra a burocracia, contra a tecnocracia, contra a demora 
nas decisões. Nós podemos avaliar, analisar, fiscalizar tudo com mais celeridade e dar sempre 
respostas positivas à comunidade ouro-pretana, na cidade e nos distritos, onde há também mui-
tas áreas de proteção sob responsabilidade do IPHAN”, continua o prefeito.

Angelo espera que outras obras em monumentos ouro-pretanos, ansiosamente aguardadas, 
sejam iniciadas. “Nós temos ainda grandes obras que estão aguardando início, como na Igreja 
de Bom Jesus de Matosinhos e São Miguel e Almas nas Cabeças, um projeto importantíssimo e 
prioritário na pauta do IPHAN e da Prefeitura de Ouro Preto, e a matriz de São Bartolomeu , que 
há  anos aguarda por restauração. Os projetos estão elaborados, estão encaminhados  e nós con-
tamos com o apoio da superintendente para que isso possa  rapidamente ser realizado”, concluiu.

A obra no Santuário está em sua segunda e última fase, que é a restauração dos elementos 
artísticos, um investimento aproximado de cinco milhões de reais. “É uma obra belíssima, tal-
vez uma das mais importantes hoje no estado de Minas Gerais. Um desafio para todos nesse 
momento de pandemia, e queremos entregar à comunidade o mais rápido possível, prezando 
pela qualidade do serviço. Estou aqui para estabelecer parcerias, metas e trabalharmos com 
planejamento. O IPHAN vai trabalhar junto com a Prefeitura para que a gente tenha grandes 
resultados para Ouro Preto”, destacou a superintendente do Instituto em Minas Gerais, Débora 
Nascimento.

A secretária de Cultura e Patrimônio, Margareth Monteiro, concorda. “É um trabalho mara-
vilhoso, de profissionais capacitados, que está devolvendo para essa igreja a sua originalidade, 
a sua autenticidade e desvendando pinturas e detalhes nunca vistos. É um trabalho belíssimo, 
uma obra maravilhosa que vai beneficiar o mundo inteiro, ao considerar Ouro Preto como pa-
trimônio mundial. Nesta gestão, nós teremos grandes conquistas. Nossa equipe está organizada 
para recuperação da memória, da identidade do nosso povo e pela preservação do patrimônio.

O atual secretário da Casa Civil, Zaqueu Astoni, acompanha a obra desde quando estava à 
frente da Cultura e Patrimônio, na gestão passada. “É um privilégio. Um trabalho belíssimo que 
está novamente mostrando o esplendor do Santuário. Um trabalho executado de forma altamen-
te técnica, seguindo o melhor padrão da restauração mundial”, declarou. “Importante lembrar 
que todos os restauradores são egressos da FAOP, residentes em Ouro Preto. Isso é muito impor-
tante porque mostra a utilização por parte da empresa Anima do uso de mão de obra local, uma 
forma do recurso voltar para a própria cidade, uma valorização do ouro-pretano em uma obra de 
impacto mundial”, complementou.

A obra é realizada pela Anima Conservação, Restauração  e Artes. Gilson Felipe Ribeiro é 
o responsável pela empresa. “É uma obra importantíssima e complexa. Estamos sendo muito 
criteriosos em todo o processo de restauro. Algumas intervenções anteriores foram muito pre-
judiciais para o Santuário. Durante o processo encontramos várias pinturas inéditas e estamos 
conseguindo um resultado bastante interessante, devolvendo ao monumento uma leitura bem 
próxima ao período em que ele foi concebido”.

A obra de restauração teve início em 2014, com a parte estrutural. A expectativa da entrega 
para a comunidade é para o segundo semestre deste ano.

Neno Vianna 

Neno Vianna 
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A disputa eleitoral para A disputa eleitoral para 
o governo de Minaso governo de Minas

DESVENDANDO 
A POLÍTICA 

*Adriano 
Cerqueira

Entre os dias 18 e 22 de fevereiro, 1.638 eleitores mineiros fo-
ram entrevistados pelo Instituto Paraná Pesquisas para avaliarem o 
governo de Romeu Zema e, também, sobre suas preferências elei-
torais para a eleição ao governo de Minas em 2022. Os resultados 
foram muito favoráveis para o atual governador.

Em relação à avaliação do governo, 69% aprovam o governo 
Zema e 26% o desaprovam. Esse índice de aprovação é muito ele-
vado e coloca Zema em ótima situação quanto ao seu futuro políti-
co, não apenas para Minas Gerais, como também para o Brasil. Ze-
ma fortalece ainda mais sua presença no partido Novo, e se projeta 
como uma liderança política nacional. O seu mandato tem sido de 
enormes desafios, como o enfrentamento da falência da economia 
mineira em razão das más decisões financeiras feitas pelo antigo 
governador, Fernando Pimentel. Logo no início Zema teve que de-
satar o nó da crise política decorrente da suspensão de repasses 
do ICMS do governo de Minas às prefeituras, teve que renegociar 
a dívida do Estado com o governo federal, o que o motivou a ter 
uma relação amistosa com o presidente Bolsonaro, ele teve que 
enfrentar a crise ambiental e econômica decorrente da tragédia da 
barragem de Brumadinho e, para piorar, ainda está enfrentando o 
desafio da pandemia da Covid-19. Não devendo ser esquecido que, 
um mês antes da pandemia se impor na agenda política nacional, 
Zema estava conduzindo uma crise política referente aos reajustes 
salariais da PM-MG. Por causa de tanta crise, iniciar o terceiro ano 
de mandato com 69% de aprovação é uma demonstração de força 
política e de capacidade de liderança e gerenciamento.

Mas é na análise das simulações para a eleição para o gover-
no de Minas que o favoritismo de Zema fica mais evidente. Foram 
feitos quatro cenários pelo instituto Paraná Pesquisas e em todos 
Zema lidera com mais de 40%. No primeiro cenário, ele alcança 
44%, enquanto Alexandre Kalil (prefeito de Belo Horizonte) tem 
24%, outros sete nomes têm 19% e 17% não escolheram ninguém. 
No segundo cenário, com menos nomes testados, Zema tem 45%, 
Kalil 24%, os seis nomes têm 15% e 16% não escolheram ninguém. 
No terceiro cenário, com Kalil sendo substituído pelo senador Carlos 
Viana, Zema alcança 49%, Carlos Viana vem segundo com 8%, os 
demais sete nomes têm 22% e 21% não escolheram nenhum no-
me. E, finalmente, no quarto cenário, Zema tem 52%, Carlos Viana 
tem 8%, os demais seis nomes têm 17% e 22% não escolheram 
nenhum nome.

Analisando em conjunto os quatro cenários, a primeira obser-
vação que se destaca é que o percentual de votos de Zema no mí-
nimo empata com a soma dos demais candidatos, o que indica a 
possibilidade dele conquistar a vitória já no primeiro turno (apenas 
no primeiro cenário ocorre o empate, nos demais Zema tem mais 
votos que os demais candidatos). Essa observação é perturbadora 
para os cálculos eleitorais de seus adversários, em especial para o 
prefeito de Belo Horizonte, Kalil, que tem procurado polarizar com o 
governador Zema, em especial no enfrentamento da pandemia. Se 
Kalil apresenta excelentes resultados de aprovação em Belo Ho-
rizonte, para o eleitorado mineiro ele ainda não é visto como uma 
forte opção de voto. Isso ocorre porque a região metropolitana de 
Belo Horizonte representa pouco mais de um terço do eleitorado 
mineiro e sempre foi um grande desafio um ex-prefeito da capital 
ganhar uma eleição estadual. A última vez que isso aconteceu foi 
em 1994, quando Eduardo Azeredo disputou a eleição dois anos 
após ter finalizado o mandato como prefeito de Belo Horizonte (ele 
havia sido eleito vice-prefeito ao lado de Pimenta da Veiga em 1988, 
mas em 1990 Pimenta da Veiga saiu da prefeitura para disputar, e 
perder, a eleição para o governo de Minas e, assim, Eduardo Aze-
redo assumiu a prefeitura). Depois de Eduardo Azeredo, nenhum 
ex-prefeito de Belo Horizonte ganhou uma eleição para o governo 
estadual após ter finalizado o mandato de prefeito (sim, Fernando 
Pimentel foi prefeito de Belo Horizonte até 2009, mas, depois, ele 
assumiu o Ministério do Desenvolvimento, Indústria e Comércio Ex-
terior, de 2011 a 2014) e foi em 2014, na condição de ex-ministro 
que ele disputou a eleição para o governo de Minas. Esse breve 
histórico revela o grande desafio que é para um ex-prefeito de Belo 
Horizonte ganhar uma eleição para o governo estadual.

Os demais candidatos estão muito além das intenções de voto 
de Zema e Kalil, o que projeta esses dois nomes como os que de-
verão polarizar a disputa no ano que vem para o governo de Minas. 
Desse modo, a menos que ocorra alguma surpresa política da parte 
de Zema ou de Kalil, a disputa ao governo de Minas Gerais em 2022 
será entre eles, com franco favoritismo para Zema. Kalil terá que 
virar opção para uma expressiva parcela do eleitorado mineiro que, 
hoje, já está escolhendo Zema. Não será nada fácil essa operação, 
ainda mais que Zema está se especializando na arte de enfrentar 
crises inéditas e de forte repercussão política e econômica. Pou-
cos políticos teriam sobrevivido às crises que Zema tem enfrentado 
desde que assumiu o governo de Minas. Ele não apenas sobre-
viveu, como cresceu politicamente com elas. Um feito de grandes 
proporções.

*Cientista Político/Diretor de GIGA Instituto de Pesquisa
Professor de Relações Internacionais do IBMEC-MG

Professor de Administração Pública da UFOP

Obras no CAIC continuam
Inaugurado na  primeira gestão 

do prefeito Angelo Oswaldo em 
1994, o Centro de Atenção Integral 
à Criança (CAIC, atual Escola Mu-
nicipal Haydee Antunes) no distrito 
de Cachoeira do Campo, está pas-
sando por intervenções para melhor 
atender aos alunos e funcionários. 
Iniciada em setembro, a reforma 
foi retomada pela atual gestão com 
previsão de término em abril deste 
ano.

A Secretaria de Obras já fina-
lizou várias ações, como pintura 
e revitalização nas instalações do 
prédio, colocação de novas luminá-
rias de led, correção de uma rede de 
esgoto no pátio que estava obstruí-
da e execução de novo projeto de 
prevenção e combate a incêndio.  A 
equipe da limpeza e capina realiza 
o trabalho em toda a extensão da 
escola.

Maria de Lourdes, a Lulu, 
secretária do CAIC desde 1998, 
contou que nenhuma reforma foi 
feita no prédio desde a inauguração 
em 1994 e essa falta de manuten-
ção traz muitos prejuízos. “Essas 
intervenções que estão sendo fei-
tas, de pintura das paredes, portas 
e janelas, reforma nos banheiros e 
quartinhos da quadra, conserto das 
fechaduras e torneiras, serão funda-
mentais. A instalação das lâmpadas 
led irá melhorar a iluminação e evi-
tar a troca constante”.

Segundo Lulu, muitos alu-
nos não prestam vestibular para o 
IFMG por medo de não consegui-
rem passar. “A cada cinco que ten-
tam, de quatro a cinco conseguem 
ingressar no IFMG, temos uma 
aprovação boa. Não são muitos que 
se aventuram, por não acreditar em 
si mesmos, mas os que tentam, ge-
ralmente conseguem”.

O CAIC é a maior unidade 
escolar de ensino fundamental 
que Ouro Preto possui. Segundo 
o secretário de educação, Rogério 
Fernandes, existe um “estudo da 
atual gestão para tornar o CAIC 
uma escola em tempo integral, com 
suporte da Prefeitura. Sabemos da 
complexidade que é executar esse 
projeto, pois há a necessidade de 
troca de todo o mobiliário, que são 
carteiras duplas”.

Além disso, a Prefeitura tem 
o intuito de transformar o CAIC 
numa escola referência que atenda 
efetivamente a população de Ca-
choeira do Campo e seu entorno. 

Ane Souz

Ane Souz

“Estamos focados na substituição 
dos dois laboratórios de informáti-
ca, que encontramos sucateados. A 
vice-prefeita, Regina Braga, no fi-
nal do seu mandato como vereado-
ra, conseguiu, junto a um deputado 
do seu partido, uma emenda parla-
mentar que será destinada exclusi-
vamente ao CAIC para implanta-
ção de um laboratório de robótica”.

Atualmente, o CAIC atende 
em torno de 830 alunos, que vão 

desde o ensino básico (creche) até 
o nono ano, incluindo a Educação 
de Jovens e Adultos (EJA), com 
cinco turmas ativas. Os estudantes 
vêm dos bairros Alto do Beleza, Vi-
la Alegre, Vila do Cruzeiro e Serra 
do Siqueira. Já alguns se descolam 
de outros distritos, como Santo An-
tônio do Leite, Glaura, Amarantina, 
Rodrigo Silva, São Bartolomeu e 
das localidades de Bocaina, Maciel 
e Vale dos Tropeiros.
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Mariana incluiu o 
Junho Violeta no 
calendário municipal

KARINA PERES

Mariana aprova PL autorizando integração 
a Consórcio Público do Alto Paraopeba

Campanha virtual de combate à violência 
contra mulher começa em Mariana

Raissa Alvarenga

O Projeto de Lei que inclui o Junho Violeta no calendá-
rio Municipal de Mariana foi aprovado na reunião da Câmara 
dos vereadores da segunda-feira (1). A data tem o objetivo de 
promover e conscientizar a população sobre o combate à vio-
lência contra as pessoas idosas.

O Junho Violeta foi proposto pelo vereador Ronaldo Ben-
to (PSB). Ele explicou que o projeto visa resguardar os inte-
resses das pessoas idosas, atribuindo ao mês de junho diversas 
campanhas de conscientização. “Essas campanhas serão a fim 
de demonstrar as violações que acontecem aos direitos dos 
idosos. Por exemplo; o direito de andar nos ônibus intermuni-
cipais e municipais, além dos direitos violados pelos próprios 
entes dessas pessoas e muitos outros”, afirmou o vereador.

Portanto, ficou instituído que no mês de junho Mariana irá 
voltar sua atenção para os idosos através de palestras, passea-
tas, debates e ações que envolvam a família, com o objetivo de 
promover o acolhimento e proteção dos idosos.

KARINA PERES

Os vereadores de Mariana, aprovaram na reunião de segun-
da-feira (1), o Projeto de Lei que autoriza o município a integrar 
o Consórcio Público para o Desenvolvimento do Alto Paraope-
ba (CODAP).

O CODAP foi instituído oficialmente em 2006, com base 
na Lei 11.107/05, que regulamenta a formação de parcerias des-
sa natureza. Atualmente o consórcio conta com 13 municípios, 
sendo eles: Brumadinho, Caranaíba, Catas Altas da Noruega, 
Congonhas, Conselheiro Lafaiete, Cristiano Otoni, Entre Rios 
de Minas, Jeceaba, Ouro Branco, Ouro Preto, Queluzito, San-

tana dos Montes e São Brás do Suaçuí. Dessa forma, Mariana 
será a 14ª cidade a integrar o CODAP.

A parceria dos municípios têm entre outros objetivos, rea-
lizar uma gestão associada de serviços públicos e implementar 
ações e políticas de desenvolvimento administrativo, social e 
econômico nas regiões. A Lei foi proposta pelo ex-prefeito de 
Mariana, Duarte Júnior, e segundo o projeto, o ingresso do mu-
nicípio ao consórcio vai beneficiar os marianenses com a exe-
cução de diversos serviços públicos.

O projeto também informa que para ingressar no CODAP, 
Mariana terá que repassar ao consórcio o valor mensal de R 
$13.500,00 que já está incluso no orçamento municipal.

18 monitores de 
creche e uma 
médica veterinária 
tomam posse

Na semana que antecede o dia internacional da mulher, 
a Prefeitura de Mariana, por meio do Centro de Referência 
Especializado da Assistência Social (Creas), promove uma 
campanha virtual de combate à violência contra a mulher. O 
objetivo é mostrar que elas contam com uma rede de apoio, 
mobilizá-las sobre a prevenção, bem como, conscientizar e 
impulsionar mudanças comportamentais junto à sociedade.

A Campanha consiste na divulgação de artes e vídeo atra-
vés das redes sociais da Prefeitura de Mariana, com conteúdo 
sobre os tipos de violência sofridos pelas mulheres, como a 
violência física, a psicológica, sexual, patrimonial e moral.  O 
objetivo é mostrar que elas não estão sozinhas, que contam 
com uma rede de apoio do Creas e outras políticas públicas 
que auxiliam no processo de superação da violência.

Denúncias podem ser feitas pela central de atendimento à 
mulher em situação de violência, através do Disque 180, pelo 
Disque 100 e também pelo telefone do Creas (31)3557-2913.

SOBRE: O Centro de Referência Especializado da Assis-
tência Social (Creas) é um equipamento que compõe a Políti-
ca Nacional de Assistência Social que existe em vários muni-
cípios do Brasil. A finalidade deste serviço é atender famílias 
e/ou indivíduos que vivenciam ou vivenciaram situações de 
violência.

Na manhã do dia 02, a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria Municipal de Administração, Saúde e Edu-
cação, realizou a cerimônia de posse dos classificados no 
concurso público referente ao edital 01/2019, cujas provas 
foram realizadas no dia 08 de dezembro de 2019. 18 moni-
tores de creche e uma médica veterinária foram empossados.

A Secretaria de Administração orientou os profissionais 
sobre as etapas que consistem em um período de estágio pro-
batório, onde serão avaliados por 3 anos em quesitos como: 
pontualidade, seriedade, dentre e outros e, por fim, alcança-
rão a estabilidade. A cerimônia aconteceu no centro de con-
venções, respeitando todas as medidas de distanciamento e 
higienização referentes a pandemia da COVID-19.
Segue a listagem dos classificados no Concurso:

Médica Veterinária: Aline Ferreira Costa; Monitores 
de creches: Jussara Ferreira de Jesus, Anderson dos Santos 
Pereira, Mariane Correa dos Santos, Isabel das Dores Men-
des, Luísa Tatiana Andrade Soares, Eliane Maria Alvarenga,
Adriana de Jesus Pereira, Rosa Cristina da Silva Basílio,  Es-
therfyson Gabriel Souza Dias, Kely da Lapa de Sousa Bibia-
no, Jucimara Elisa Fraga Reis de Oliveira, Janine Almeida 
Camilo Coelho, Kenia Ramos e Silva, Marlene Aparecida 
de Assis, Cinthia Magalhães Valentino, Geraldo Aparecido 
da Silva Gomes, Bruna Pereira da Costa, Ana Carolina da 
Encarnação.

Cria retoma atividades de forma online
Depois de um ano sem atividades, o Centro de Referência Integral da Infância e Adolescência 

(Cria) está de volta. A retomada das oficinas será de forma remota. A princípio, 350 crianças que já 
eram cadastradas no ano passado, começam a receber as atividades. 

Todo o conteúdo será divulgado pelos canais do Facebook, Instagram e Youtube do Cria. Os 
vídeos também serão disponibilizados pelos números de WhatSapp cedidos pelos pais ou alunos. 
Durante a semana, dois vídeos serão publicados com as oficinas de ballet, música, dança, artes 
marciais, artesanato, entre outras.

Novidade: Os interessados que desejam receber o conteúdo das oficinas, podem manifestar 
interesse em participar enviando uma mensagem para o WhatSapp que será disponibilizado em 
breve pela equipe da Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania.

Capacitação: Com a retomada por meio remoto, os colaboradores precisaram passar por ca-
pacitações, para adquirem habilidades e conhecimentos específicos. O objetivo foi fazer um tra-
balho coletivo, com diálogo, em que os oficineiros tiveram a oportunidade de construir um bom 
planejamento para desenvolver melhor as atividades.
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Humilde Humilde 
questionamento humanoquestionamento humano

A CIDADE 
E EU

- CRISTO: Sois DEUS ou sois HOMEM?
Se sois DEUS, por que nascestes numa gruta?
Se sois HOMEM, por que perdoais os pecados?

Se sois DEUS, por que vos curvastes ante Pilatos?
Se sois HOMEM, por que multiplicastes pães e peixes?

Se sois DEUS, por que carregastes uma cruz?
Se sois HOMEM, por que serenastes as tempestades marítimas?

Se sois DEUS, por que morrestes numa cruz?
Se sois HOMEM, por que ressuscitastes Lázaro?

Se sois DEUS, por que fostes esbofeteado?
Se sois HOMEM, por que curastes cegos, coxos e paralíticos?

Se sois DEUS, por que fostes considerado subversivo e louco?
Se sois HOMEM, por que mandastes atirar a primeira pedra em  

  Madalena?
Se sois DEUS, por que fugistes para o Egito? 
Se sois HOMEM, por que afirmastes vossa origem divina?

Se sois DEUS, por que fostes batizado por um homem?
Se sois HOMEM, por que chamastes os fariseus de sepulcros  

 caiados?
Se sois DEUS, por que se deixastes coroar de espinhos?
Se sois HOMEM, por que vivificastes o filho da viúva de Naim?

Se sois DEUS, por que vos flagelaram numa coluna?
Se sois HOMEM, por que restituístes a vida à filha do chefe da  

  sinagoga?
Se sois DEUS, por que suportastes a zombaria da soldadesca  
 romana?
Se sois HOMEM, por que transformastes a água em vinho?

Se sois DEUS, por que nascestes como Homem?
Se sois HOMEM, por que operastes tantos milagres?

Se sois DEUS, por que jejuastes quarenta dias?
Se sois HOMEM, por que afugentastes o Maligno três vezes?

Se sois DEUS, por que tivestes sede na cruz?
Se sois HOMEM, por que prometestes o paraíso a um ladrão?

Se sois DEUS, por que não castigastes os vossos inimigos?
Se sois HOMEM, por que falastes somente em amor e perdão?

Se sois DEUS, por que sofrestes tanto na mão dos Homens?
Se sois HOMEM, por que perdoastes a todos os vossos algozes?

Se sois DEUS, por que assumistes a condição humana?
Se sois HOMEM, por que nos redimistes do pecado?

- DEUS e HOMEM sofrestes pela salvação do gênero humano.
Na cruz morrestes por todos. Remistes. Pagastes.
Abristes as portas do céu aos homens e mulheres de boa  

  vontade.

Prefeitura paga 1ª parcela do Bolsa Atleta de 2021
A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 

Esporte e Eventos, realizou nesta quarta-feira (03), a ce-
rimônia de entrega da primeira parcela do Bolsa Atleta, 
na Arena Mariana. O objetivo do projeto é reconhecer e 
valorizar o trabalho desenvolvido pelos esportistas ma-
rianenses. Vinte e nove atletas foram aprovados e são 
contemplados pelo programa, que investiu, neste ano, 
cerca de 90 mil reais. O programa, concedido pela Lei 
3.204, é destinado a custear os treinamentos, equipamen-
tos, viagens e demais despesas relacionadas ao preparo e 
participação em competições esportivas de atletas, além 
de praticantes de modalidades esportivas com grande 
reconhecimento no município. Todos os atletas que par-
ticiparam de provas e competições, que se inscreveram e 
cumpriram os requisitos, irão receber o benefício.

Projeto paisagístico de Mariana 
abrangerá canteiros e praças públicas

A Prefeitura de Mariana, em 
parceria com a Secretaria de Meio 
Ambiente, deu início no dia 26, ao 
plantio de mudas ornamentais de 
SunPatiens no canteiro da Avenida 
Getúlio Vargas. Na parte da manhã, 
foi realizada a adubação do solo, 
fertilizando o local para o plantio 
das flores. As mudas de Viburno 
que estavam plantadas anterior-
mente foram remanejadas para os 
canteiros da rodoviária de Mariana.

De cores vibrantes e fácil culti-
vo, as SunPatiens são uma modifi-
cação genética e apresentam maior 
resistência ao sol. Hugo Carneiro, 
fornecedor das mudas para a pre-
feitura, afirma que a manutenção 
da florada é a base de muita água. 
“A partir do primeiro mês, a plan-
ta começa a liberar cada vez mais 

raiz e, ao entrar em contato com o 
gel para plantio presente no solo, 
há uma maior hidratação, fazendo 
com que ela tolere mais sol e fique 
mais resistente”, declarou.

Assim que o serviço for finali-
zado na Getúlio Vargas, a ação se-
guirá para os canteiros da Avenida 
Nossa Senhora do Carmo e tam-
bém pelas praças da cidade.

Raissa Alvarenga
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Extrato de Contrato de Serviço de Ma-
nutenção de Mini - Escavadeira. Refe-
rência: Processo Licitatório nº070/2020, 
na modalidade de Pregão Presencial 
048/2020, S.R.P. nº018/2020. Contratante: 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG. Empresa Contratada: LI 
Comércio de Materiais Hidráulicos e Pneu-
máticos Ltda. – ME. Objeto: Contratação de 
empresa especializada para a prestação de 
serviços mecânicos de assistência técnica, 
socorro (atendimento no local onde o equi-
pamento sofreu a pane) e manutenção pre-
ventiva e corretiva, para os equipamentos 
pertencentes e os que venham a pertencer à 
frota do SAAE de Itabirito – MG, conforme 
especificações do anexo I do edital. Valor 
deste contrato: R$3.220,00 (Tres mil du-
zentos e vinte reais). Forma de pagamento: 
conforme edital. Vigência: até 31/12/2021.  
Dotação Orçamentária: Dotação Orçamen-
tária: Operações e Manut. em Abast. de 
Água nas Sedes Urbanas. 17 512 1701 4001 
33.90.39.00. Data da assinatura do contrato: 
24/02/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Serviço de Ma-
nutenção de Caminhão Ford. Referência: 
Processo Licitatório nº085/2020, na mo-
dalidade de Pregão Presencial 059/2020, 
S.R.P. nº022/2020. Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Itabi-
rito-MG. Empresa Contratada: LI Comér-
cio de Materiais Hidráulicos E Pneumáticos 
Ltda. – ME. Objeto: Prestação de serviços 
mecânicos de assistência técnica, socorro 
(atendimento no local onde os caminhões e 
veículos sofreu a pane) e manutenção pre-
ventiva e corretiva, para os caminhões e veí-
culos pertencentes e os que venham a per-
tencer à frota do SAAE de Itabirito – MG, 
conforme especificações do anexo I do edi-
tal. Valor deste contrato: R$322,50 (Trezen-
tos e vinte e dois reais cinquenta centavos). 
Forma de pagamento: conforme edital. 
Vigência: até 31/12/2021.  Dotação Orça-
mentária: 17.572.1701.4001.3390.39.016. 
Data da assinatura do contrato: 24/02/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Pregão Presencial – 009/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°024/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº009/2021. Objeto: 
contratação de empresa especializada em 
serviços de tornearia para manutenção em 
registros, flanges, eixos e demais conexões 
que são parte integrante dos sistemas de 
abastecimento de água e de esgotamento 
sanitário do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG, com forne-
cimento de material e mão de obra, con-
forme especificações do anexo I, do edital 
no dia 22/03/2021 às 09h00min, na sala de 
reuniões do SAAE, situado à Rua Rio Bran-
co, nº. 99 – Centro, em Itabirito/MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 010/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°025/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº010/2021. Objeto: 
contratação de empresa especializada na 
prestação de serviços de caldeiraria e ser-
ralheria, para fabricação e montagem de 
peças, componentes e estruturas em perfis 
e chapas metálicas nas áreas de atuação do 
SAAE, com fornecimento de insumos, ma-
terial e mão-de-obra, conforme especifica-
ções do anexo I, do edital no dia 23/03/2021 
às 09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 011/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Processo 
Licitatório n° 026/2021, na Modalidade de 
Pregão Presencial nº011/2021.  Objeto: 
Aquisição de Equipamentos de Proteção 
Individual – EPI e Equipamento de Pro-
teção Coletiva - EPC, para os Servidores 
dos Sistemas de Abastecimento de Água, 
Esgotamento Sanitário e Drenagem Pluvial, 
conforme especificações do anexo I, do edi-
tal, no dia 24/03/2021 às 09h00min, na sala 
de reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG 
– CEP: 35.450-000  – Site www.saaeita.mg.
gov.br. E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br

THIAGO GOMES

Revogado decreto de retorno às atividades 
presenciais dos professores de Itabirito

O sr. Diego Cesar Soares, presidente da Cooperito Cooperativa dos Transportadores de Passageiros e Radiotaxi de Itabirito 
Ltda., no uso das atribuições que confere o Estatuto Social e a Lei nº 5.764/71, convoca todos os Associados em dia com suas 
obrigações estatutárias para a Assembleia Geral Ordinária que se realizará na sede social da cooperativa, na Rua Raul Soares, 74, 
Centro, Itabirito/MG, no dia 31 do mês de março de 2021, às 7h, em primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois terços) do 
número de associados em condições de votar; em segunda convocação às 8h com a presença de metade mais um desses associa-
dos; ou às 9h, em terceira e última convocação, com a presença de no mínimo 10 (dez) associados aptos a votarem. 

A Assembleia Geral Ordinária terá a seguinte ordem do dia:
• Prestação de Contas da Administração. Art. 33, I; •Destinação das sobras ou rateio das perdas, Art. 33, II; •Eleição da 

Diretoria e do Conselho Fiscal, Art. 33, III; •Apreciação de devolução de quotas de sócios excluídos / retirantes; •Fixação da 
Remuneração do Presidente, Art. 33, IV. Serão observadas as disposições do art. 29 do Estatuto Social. Art. 29. As deliberações 
das Assembleias Gerais somente poderão versar sobre assuntos constantes do Edital de Convocação e os que com eles tiverem 
imediata relação.

A Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal será realizada de acordo com a ordem do dia. As inscrições das chapas concor-
rentes ao Conselho Fiscal deverão ser efetuadas até 15 dias após a publicação deste Edital e deverão respeitar as regras previstas 
nos artigos 48 a 62 do Estatuto Social. A partir da publicação deste Edital, os livros e peças do balanço contábil estão à disposição 
dos associados, para consulta, na sede da Cooperito, nos termos do art. 7º. IV, do Estatuto Social. O quórum de votação será 
calculado nos termos do art. 24, já que os cooperados inadimplentes terão a oportunidade de quitas sua dívida até 10 dias antes da 
Assembleia. Itabirito, 26 de fevereiro de 2021. Diego Cesar Marques Soares – Presidente.

A Prefeitura de Itabirito revogou o decreto 13.704/2021, 
que previa o retorno às atividades presenciais dos profes-
sores da Rede Municipal de Educação do município. O 
prefeito Orlando Caldeira (Cidadania) realizou uma trans-
missão pela página oficial da prefeitura na quarta-feira (4) 
anunciando a medida. De acordo com o prefeito, a decisão 
de revogação foi tomada em conjunto com a Câmara dos 
Vereadores e acompanhou o avanço dos números de casos 
de Covid-19 no Estado de Minas Gerais, conforme anun-
ciado pelo governador Romeu Zema (Novo).

Junto à revogação, o prefeito reafirmou a necessidade 
do uso de máscaras e de afastamento e informou que se 
reuniu com os bares e restaurantes da cidade para organizar 
medidas que evitem aglomerações. Apesar do anúncio do 
governador Zema sobre o aumento de municípios em Mi-
nas Gerais que estão na onda roxa, o prefeito garantiu que 
a ocupação dos leitos de UTI em Itabirito não está nesta 
faixa de gravidade. Além disso, ressaltou que para evitar o 
aumento dos contágios, deve continuar trabalhando junto 
ao plano Minas Consciente, que institui a onda roxa como 
a mais restritiva.

Com o decreto revogado, as atividades continuarão 
em regime remoto, como foi realizado em 2020. Ainda de 
acordo com o prefeito, como a situação com o vírus é evo-
lutiva, as análises continuarão sendo feitas buscando garan-
tir a segurança e saúde dos profissionais da cidade. Outro 
assunto abordado na transmissão foi o número de vacinas, 
sobre a qual o prefeito afirmou: "O número de vacinas não 
estão chegando na quantidade que a gente gostaria que es-
tivesse, para vacinar todos" e continua, "agora sabemos que 
precisamos muito das vacinas, mas lidar com o covid já 
é uma experiência que tivemos ao longo desse tempo, é 
muito importante o uso de máscara e o afastamento. Razão 
que estamos fazendo todas as ações que estamos tomando 
no município hoje". Também durante a transmissão, o Se-
cretário de Saúde, Dr. Marco Antônio Félix, explicou que 
o programa Minas Consciente foi imposto ao município 
por uma medida do estado e que desde então os agentes 
de saúde têm seguido criteriosamente as recomendações 
estabelecidas no programa. Ele lembra que a microrregião 
de Itabirito, Ouro Preto e Mariana se encontra na onda ver-
melha, que apesar de colocar algumas restrições, ainda não 
é grave como a onda roxa.

O secretário ainda destacou a importância da participa-
ção da população nas medidas de controle da pandemia: "É 
preciso que a população perceba cada vez mais o seu papel, 
é pouco provável que só as ações governamentais sejam 
suficientes para que a gente possa combater essa pandemia, 
existe uma parceira que deve haver entre a população e o 
poder público" e conclui solicitando a população que conti-
nuem usando as máscaras e que mantenham o afastamento 
social. O vereador Fabinho Fonseca (Avante) foi um dos 
primeiros a apoiar a causa dos professores e também se 
manifestou pelas redes comemorando a decisão de revogar 
o decreto. "A gente entrou nessa luta com os profissionais 
de educação para revogar o decreto e o prefeito atendeu o 
nosso pedido, vamos juntos!".

Desde a publicação do decreto, no dia 17 de fevereiro, 
os profissionais da rede municipal de educação de Itabirito 
vêm se manifestando contra a decisão, chegando a publicar 
um manifesto da categoria solicitando o retorno às atividades 
presenciais apenas após a vacinação. Um dos pontos levan-
tados pelos professores era a carga de trabalho em regime 
remoto, que havia até aumentado, e o respeito às medidas de 
afastamento, que são fundamentais nesse momento.

O professor Breno Matias, que desde o princípio se co-
locou contra a medida, elogiou a mudança de posição do 
prefeito: "Acho que foi muito importante o prefeito ter essa 
nova visão da situação, retificar uma situação que estava 
indo no caminho errado não é vergonha para ninguém, é 
sabedoria da gente se refazer nas ações". Ele ressalta que a 
revogação contribui para a segurança de todos os cidadãos 
itabiritenses e entende que o prefeito acompanhou a situa-
ção do estado.

Por fim, acrescenta que é interesse dos professores re-
tornar às atividades, mas que não é o momento propício 
para que isso seja feito presencialmente, já que isso poderia 
levar até a uma onda roxa. Breno ressalta ainda que apesar 
de não ser presencial, estão todos trabalhando: "Os blocos 
pedagógicos já estão em vias de confecção, então os pro-
fessores já fizeram um primeiro momento de trabalho de 
planejamento das atividades e agora a gente tem que man-
ter o trabalho que a gente já realizou durante o ano de 2020, 
melhorar o trabalho para 2021 é fundamental, mas com o 
ensino remoto e discutir coletivamente com a prefeitura e 
os professores para que a gente chegue a um consenso".

Edital de Convocação da Assembleia Geral Ordinária da COOPERITO
Cooperativa dos Transportadores de Passageiros e Radiotáxi de Itabirito Ltda.
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Escolas municipais: ano letivo em 
Itabirito terá início em 8 de março

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Vândalos: Foi no alto do Cristo, onde aconte-
ceram cenas de vandalismo causando perdas 
ao município e ao patrimônio construído pelo 
saudoso prefeito Celso Matos, que é orgulho de 

nossa gente. Espera-se que os culpados sejam punidos também.
Comemorativa: Data do dia 26 último quando familiares e amigos 
levaram mensagem de congratulações ao empresário Giovani Dona-
da Melillo. Ao lado dos irmãos Helder e Tayeda e do pai o ex-prefei-
to Gastão Melillo, Giovani brindou este momento especial. Ele tem 
uma folha de relevantes serviços prestados a Itabirito como vice-pre-
feito e hoje exerce as funções no comando da empresa GDM. A ele 
votos de felicidades sempre.
Nosso abraço: A Banda Axé Igbá, sob o comando do Antônio Car-
los Dias (Telefunkem) festejou, respeitando protocolos sanitários, 
os 29 anos de fundação. Um grupo que engrandece nossa cultura e 
revela talentos para o mundo artístico.
Por por onde anda? Leonardo Chaves Mesquita, filho da educado-
ra Iris e do saudoso Edmundo Mesquita. Leonardo, sempre atuante 
em nossa sociedade, trabalhou como laborista na extinta Mina da 
Serra Geral. Sempre cultivando grandes amizades e promovendo 
nossa Itabirito através do esporte, Leonardo Mesquita é gente de ex-
pressão na cidade encanto.
Para refletir: Situações adversas: Montanhas emocionais a mover. 
(Livro Escrito na Lua de Elcinho Pimenta)

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Recordando: A alegria está no semblante e na alma. Paró-
quia da Boa Viagem. Um novo ciclo, ciclo da vida. Sorria 
bastante, ame muito. Obedeça a leveza do seu coração, 

quando ele vibrar, comece seu caminho novamente. Brilho 
novo. Gratidão pela vida. Em breve um novo projeto para 

todos apreciarem. 

Dissabores: No domingo último foi consolidada a reeleição 
de Marcelo dos Santos Sobrinho como presidente do União, 

tendo ao lado Olímpio Caldeira como vice. No mesmo dia 
aconteceu roubo de fiação elétrica na sede do União, mas 

Em ritmo de alegria: O nosso artista 
Serginho Barbosa, filho de Maria e 
do saudoso Nilson Barbosa come-

morando mais um aniversário.

graças ao trabalho da gloriosa Polícia 
Militar, os autores foram presos 

e devem pagar pelo prejuízo.

A Prefeitura de Itabirito infor-
ma que o ano letivo da rede mu-
nicipal de ensino terá início no dia 
8 de março, mediante atividades 
não-presenciais, e seguirá as deter-
minações do Governo do Estado 
de Minas Gerais, conforme os pro-
tocolos sanitários do Plano Minas 
Consciente e as diretrizes adminis-
trativas e pedagógicas da Secretaria 
de Estado da Educação.

Empatia e compromisso 
com a educação

Em meio à pandemia da Co-
vid-19 e às mudanças no processo 
de ensino e aprendizagem, a Prefei-
tura de Itabirito tem reafirmado o 
compromisso com a educação por 
meio dos investimentos na capaci-
tação permanente do corpo docente 
e dos demais servidores da Educa-
ção, além de assegurar, de forma 

humanizada, o suporte aos alunos 
e familiares.

"Boa parte dos estudantes não 
possui internet em casa. Pensando 
nisso, determinamos, desde o iní-
cio da pandemia, que as escolas 
também concedessem as atividades 
complementares de forma impressa 
para que todos possam acompanhar 
o desenvolvimento pedagógico em 
sincronia com os alunos que parti-
cipam das aulas remotas, sem perda 
de conteúdo", destaca a secretária 
de Educação, Iracema Pedrosa.

Aproximação entre 
famílias e escolas

A força-tarefa envolvendo 
educadores, pais e estudantes tem 
garantido bons resultados, como a 
ampliação da parceria família-esco-
la. "Os familiares dos alunos passa-
ram a ter participação mais efetiva 
nas atividades pedagógicas, sempre 
nos procurando para esclarecer dú-
vidas sobre o conteúdo programáti-
co oferecido pela escola", exempli-
fica Iracema.

Covid-19: Prefeitura de Itabirito garante diálogo 
entre saúde e educação na volta às aulas

Escola Municipal Ana Amélia de Queiroz

Com o intuito de ampliar o diá-
logo sobre os protocolos de preven-
ção à Covid-19 na volta às aulas em 
Itabirito, representantes das Secre-
tarias Municipais de Saúde, Educa-
ção e Transportes se reuniram nes-
sa quarta-feira, dia 3 de março, na 
Escola Municipal Manoel Salvador 
de Oliveira.

Durante a reunião, foram cria-
dos grupos de discussão para traçar 
diretrizes sobre a política pública 
municipal de retomada das aulas, 
alinhada às políticas do Estado de 
Minas Gerais nos aspectos jurídi-
cos, sanitários e dos direitos hu-
manos. Os grupos, que se reunirão 
na próxima semana, contam com a 
participação de representantes da 
vigilância sanitária, do Poder Le-
gislativo e do sindicato dos servi-
dores municipais.

Diálogo constante entre 
saúde e educação

“Temos de manter diálogo 
constante com o corpo docente 

e com as equipes de saúde para 
alinhar as recomendações da vigi-
lância sanitária ao que precisamos 
fazer para que os alunos possam 
voltar, no momento certo, com se-
gurança”, destaca o epidemiologis-
ta da Prefeitura de Itabirito, Marce-
lo Campos.

As aulas da rede municipal re-
tornam na próxima segunda-feira, 
dia 8 de março, de forma remota. 
“Estamos na Onda Vermelha e 
temos de nos unir para reduzir os 
infectados pelo vírus, seguindo 
todos os protocolos sanitários nas 
escolas”, justifica a secretária de 

Educação, Iracema Pedrosa. 
Investimentos garantem 

ensino de qualidade
A Prefeitura de Itabirito, por 

meio da Secretaria de Educação, 
realizou importantes investimentos 
recentemente, equipando as escolas 
com ferramentas como internet, 
whatsapp, criação de blocos edu-
cativos, telas interativas móveis, 
computadores, diário eletrônico e 
plataformas de estudos remotos. As 
escolas deixarão a critério dos pro-
fessores a definição de utilização de 
outras plataformas para transmis-
são das aulas.
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BODE ZÉ

Atribui-se a Juscelino Kubitschek, o saudoso JK, a sentença: 
“falem mal, mas falem de mim!”. Teria sido lançada, numa jogada 
inteligente, como resposta aos seus detratores, que torciam fatos e 
criavam outros para colocá-lo mal diante do povo que o admirava. 
Com isso, seu nome se tornava mais conhecido. Parece que uma de 
suas criaturas, bem nascida, porém de personalidade alterada, ao 
longo tempo, copia a filosofia de seu criador, mas, ao contrário dele, 
se afunda cada vez mais na avaliação do consumidor. É a CEMIG, 
em foco na segunda edição, deste ano, de O LIBERAL, que volta 
a ser abordada, ainda que em seção diferente. Como prestadora 
de serviço essencial, a empresa deveria estar preparada para, de-
pois de um ano da pandemia, atender aos consumidores em suas 
reclamações, busca de orientação e de informações com razoável 
presteza e lhaneza, contribuindo assim para que maiores não se-
jam os desconfortos da população afligida pelo que ocorre. Não é 
o que ocorre. Depois de algum tempo com atendimento, online, a 
CEMIG voltou ao atendimento presencial, porém de forma insatis-
fatória e negligente com seus consumidores. Pelo menos, no dia 
dessa constatação, semana passada, só havia uma atendente, para 
um grande número de consumidores, a aguardar sob o sol e em 
pé. Nem a Lei das Prioridades é observada, pois pessoa acima dos 
80 também foi orientada a aguardar sua vez como os demais. En-
quanto isso acontecia na agência Cemig Ouro Preto, dois consumi-
dores recebiam visita de técnicos “cemiguianos” que, sob alegação 
de inspeção determinada pela empresa, tiveram entrada permitida e 
retiraram os dois medidores, deixando os dois imóveis às escuras. 
Alegou-se consumo irregular de energia (gato?) mas provas não fo-
ram apresentadas a nenhum dos dois consumidores, como também 
não ao proprietário do imóvel. Posteriormente, eletricista autônomo 
inspecionou e declarou não haver encontrado indícios de irregulari-
dade. Em tempos de ministro do STF mandar prender deputado, só 
porque se sentiu ofendido, a atitude da estatal CEMIG é mais um 
sinal de que a sociedade está a entrar numa espécie de ditadura. 
Tamo na mão de calango! 

Sem quê e nem Sem quê e nem 
pra quê, Cemig deixa pra quê, Cemig deixa 

consumidores no escuroconsumidores no escuro

Prefeitura de Itabirito se posiciona 
sobre atos de vandalismo

THIAGO GOMES

A Prefeitura de Itabirito publi-
cou uma nota na segunda-feira (1) 
lamentando os atos de vandalismo 
ocorridos durante a madrugada do 
mesmo dia no Alto do Cristo. A 
nota informou que existe um ser-
vidor para vigilância do local e que 
as medidas administrativas neces-
sárias para a investigação do caso 
serão realizadas.

A nota afirma: "Justamente 
neste momento em que a gestão 

municipal empreende esforços pa-
ra reduzir os custos administrativos, 
a necessidade de reposição dos vi-
dros, instalações sanitárias e demais 
equipamentos destruídos durante o 
ato de vandalismo resultará em pre-
juízos para os cofres públicos".

Uma colaboração entre a Polícia 
Civil e Militar, junto a seus setores 
de inteligência e investigação, con-
seguiram prender ainda na segun-
da-feira dois dos cinco suspeitos de 
destruírem o patrimônio. A Prefeitu-

ra de Itabirito informou, ainda, que 
mantém servidor no local para vigi-
lância e abrirá processo administrati-
vo para investigação do caso.

Os danos atingiram o patrimô-
nio, com janelas quebradas e portas 
danificadas e a lanchonete do local, 
que também teve janelas, portas, 
pintura e vaso sanitário danificados. 
O Cristo fica no Morro do Cruzei-
ro João Pinto, também conhecido 
como Morro do Cristo e é um dos 
mirantes de Itabirito.

INFORMATIVO - cartórios em novo endereço
O serviço judiciário da cidade de Ouro Preto informa que os car-

tórios de registro civil de Ouro Preto (1º e 2º Subdsitrito) estão fun-
cionando na Praça Monsenhor Castilho Barbosa, 31, no 2º andar.


